



Un soutien aux classes « découverte » - Collèges publics

Contact

Département des Landes,
direction de l'Éducation, de la
Jeunesse et des Sports
Tél. : 05 58 08 40 40
Mél : education@landes.fr

Public ciblé

De la 6^e à la 3^e

Partenaires

- USEP
- DSDEN
- CDOS
- SSID
- Comités sportifs départementaux

Le Département soutient l'accès à ces temps qui favorisent l'éducation, la mixité, le vivre ensemble et l'émancipation, en participant à l'organisation et au financement des classes « découverte » pour les collégiens.

Plus qu'une « sortie », différents d'une « colo », ces séjours permettent la mise en œuvre de pédagogies et de séquences complémentaires de la classe (le programme pédagogique doit être validé par l'Éducation nationale).

En offrant de nouveaux prismes à la relation entre les élèves et les professeurs, elles constituent un « temps » important dans les parcours éducatifs.

Le fonds de participation financière permet de réduire le coût des séjours pour les élèves des collèges publics landais. Un crédit de 65 000 € est consacré à ce soutien.

Au titre de l'année 2022, un montant de 52 727 € a été consacré pour l'organisation de 5 067 journées pour 889 collégiens (formulaire disponible en ligne). 

Les classes Olympiques en lien avec l'USEP des Landes

L'USEP est le secteur sportif scolaire de la Ligue de l'enseignement, fédération sportive scolaire, membre du CNOF. Elle contribue à la formation sportive et citoyenne des enfants des écoles primaires publiques.

Dans la perspective des JO de Paris 2024, et dans le cadre de l'opération « Génération 2024 », l'USEP des Landes s'est engagée dans une dynamique « Olympique » en lien avec différents partenaires historiques : DSDEN, CDOS, Conseil départemental, le SSID et les Comités sportifs départementaux.

Afin d'accompagner cette dynamique, le règlement des classes découvertes a été étendu au dispositif « Classes Olympiques » pour des séjours répondant aux caractéristiques suivantes :

- les classes olympiques s'organisent dans le cadre d'un rassemblement de cycle 3 (CM1, CM2 et 6^e) et de ce fait, sont réservées aux élèves de 6^e (projet de classe ou projet inter-classe d'un établissement) ;
- les classes olympiques visent à faire « vivre à la génération 2024 une semaine d'activités olympiques ».

